

# A cinco años del 18 de octubre

Señor Director:

Muy interesante la reflexión de la edición del domingo sobre el estallido social. El 18 de octubre de 2019 quedará inscrito en nuestra historia como una de las mayores crisis que ha enfrentado nuestro país desde el retorno a la democracia. El movimiento social planteó serios problemas que nos afectaban, dentro de ellos la desigualdad económica, social y también cultural; la falta de respeto a la dignidad de las personas; el clasismo y la segregación de nuestros barrios, entre otros.

Además, hubo una parte minoritaria de la población que protagonizó hechos de violencia y destrucción extrema, que afectaron a iglesias, la red de metro, la vía pública, monumentos, propiedad privada, que terminaron por distor-

sionar las legítimas demandas de una parte importante de la sociedad. Estos hechos los condenamos con fuerza en ese momento y lo reiteramos hoy.

En medio de este contexto, nuestra universidad se planteó la pregunta, ¿cómo podíamos contribuir a comprender lo que estaba ocurriendo y ofrecer soluciones? Académicos, investigadores, estudiantes y unidades de nuestra universidad se movilizaron para entender las causas profundas de la crisis, aportando al debate nacional. Ejemplos de este compromiso incluyen el trabajo realizado en conjunto con la U. de Chile en el proyecto denominado "Tenemos que hablar de Chile", conectando a personas diferentes de todos los lugares del país.

Por otra parte, el avance de estas reflexiones, junto al desarrollo de la situación social de nuestro país, han dado origen a un trabajo académico de mucha reflexión, con iniciativas tales como la creación del Centro para el Diálogo y la Paz, el Instituto Milenio para la Investigación en Violencia y Democracia (Viode-mos), entre otros.

A cinco años de estos eventos, seguimos comprometidos con nuestro rol de servir al país, aportando desde el conocimiento, la reflexión y el diálogo. Las universidades somos espacios de encuentro y reflexión para enfrentar los desafíos sociales y contribuir al desarrollo de una sociedad más justa y equitativa. Nuestra universidad es patrimonio de nuestro país y se orienta a servir a Chile.

**IGNACIO SÁNCHEZ D.**

Rector, Pontificia Universidad Católica de Chile